



Déclarations et Discours

N^o 74/17

LE COMMONWEALTH ET LE CANADA - ASSOCIATION POUR L'AVENIR

Déclaration du secrétaire d'État aux Affaires extérieures,
l'honorable Allan J. MacEachen, devant la *Royal Commonwealth
Society* à Toronto, le 27 novembre 1974.

* * * *

...Pour être mieux en mesure de saisir toute la portée des activités du Commonwealth et d'y participer pleinement, il est essentiel que notre jeunesse en connaisse la nature et la valeur véritable. Le travail accompli par la *Royal Commonwealth Society* à cet égard et dans d'autres domaines mérite un hommage digne de son importance.

Il n'est nul besoin de nous rappeler la vigueur du Commonwealth et l'influence qu'il exerce à travers le monde. Mais il y aura toujours ceux pour qui le Commonwealth court à sa perte. En 1961, feu Dean Acheson s'aventurait à observer, non sans y mettre quelque sérieux, que le Commonwealth n'existait pas puisqu'il ne possédait pas d'organisation politique, d'unité ou de force.

Pour les Canadiens, la réalité contredit cette opinion. Le Commonwealth possède à la fois des structures et un caractère qui lui sont propres; ses membres insistent pour qu'il soit maintenu et élargi. Ses activités, tout comme celles des organismes non gouvernementaux du Commonwealth, ne cessent de prendre de l'ampleur; la *Royal Commonwealth Society* en constitue une preuve irréfutable. Le Commonwealth persiste et, comme le philosophe, il fait constamment mentir ses adversaires.

Le maintien du Commonwealth demeure une préoccupation majeure de la politique extérieure canadienne. La présence du Canada au sein du Commonwealth, qui a pris diverses formes au fil des ans, ne se justifie pas uniquement sur le plan historique; elle provient plutôt du fait que ce dernier sait s'adapter et répondre aux besoins de ses membres tout en mettant de l'avant des politiques et des idéaux conformes aux objectifs canadiens.

Le Commonwealth est la seule institution de son genre. Ses membres parlent la même langue et ont en commun un même contexte historique. Aucune superpuissance n'en fait partie, et la guerre froide n'y a pas sa place. Il n'a pas été créé en vue d'atteindre un objectif précis ou de résoudre un problème en particulier. Il ne faut pas